

Notre Assemblée Générale était le 3 février 2022
et 20 ans plus tôt, le 2 février 2002 -

La dernière assemblée générale de Mme Geneviève Tresse

DIEUZE

Retrouvailles : le dernier discours de Geneviève Tresse

Regroupant plus de 400 "seniors", le club des Retrouvailles a été créé il y a vingt-huit ans. Geneviève Tresse en assure la présidence depuis vingt-sept ans. Sa mission accomplie, elle souhaite passer le flambeau. C'était sa dernière assemblée générale.

Sur 28 assemblées générales, feu André Tresse en a présidé une-la première-et Geneviève, son épouse, les 27 suivantes. La dernière de cette longue série vient de rassembler les membres et une poignée de personnalités, dont Jacqueline Warhouver, suppléant du député ; Jacqueline Montanini, présidente de l'amicale des maires de l'arrondissement ; Gilbert Bourcy et des adjoints au maire de Dieuze. Ce temps fort de la vie locale permet à la "patronne" de l'association de faire le bilan. « Comme dans la mode » (comparaison audacieuse), Geneviève Tresse a

expliqué : « Beaucoup de nouveautés ont eu lieu en 27 ans, sauf que chez nous, les changements se font au gré des besoins, des suggestions, des aides obtenues et bien sûr, des possibilités ».

Avec l'esprit, la finesse intellectuelle et l'humour qui la caractérisent, elle a tenté de faire la synthèse de l'année écoulée : « A première vue, ça a bien tourné ». Les animateurs, tous bénévoles, sont un exemple de sérieux et de fidélité. L'accueil quotidien prend de l'importance, la coordination entre le médical, le social et l'associatif se met en place notamment avec l'Unité d'évaluation gérontologique



Le club créé il y a 28 ans compte 411 adhérents, dont la moyenne d'âge est de 71 ans.

« La force de la tresse »



Geneviève Tresse a tenu les rênes de l'association pendant plus d'un quart de siècle.

Retenu par d'autres obligations à Metz pendant l'assemblée générale des Retrouvailles, Fernand Lormant a chargé Gilbert Bourcy de lire un message dédié à celle qui n'apprécie pas particulièrement les éloges. Mais tant pis. Morceaux choisis.

(...) Il a choisi une image pour caractériser celle « qui se donne aux autres avec sa chaleur débordante de générosité. Je pense à "tresse", qui est un assemblage de petits fils fins et fragiles, ces fils-ou ces cheveux-sont entrelacés pour former un cordon solide. Plus les fils sont fins et fragiles, plus ils donnent au cordon, c'est-à-dire

la tresse, de la souplesse et de la douceur ». (...) « C'est tellement rare de rencontrer quelqu'un qui oublie ses propres problèmes pour soulager aussi naturellement les autres ! » (...) « Avez-vous déjà entendu Geneviève se plaindre ? Jamais. Elle n'a pas le temps et ne veut surtout pas gâcher son énergie ». Ou encore : « Quand elle propose quelque chose, elle sait qu'elle peut. Combien de personnes extérieures au club sont étonnées de tout ce qui se fait dans cette maison ». La modestie de Geneviève Tresse a sans doute souffert ce matin-là !

(UEG), présentée par le Dr Przychocki, tout comme le *Relais Personnes Agées* et le CLIC (Centre local d'information et de coordination).

Les moyens d'accueillir

Aujourd'hui, *Les Retrouvailles* ont les moyens de faire correctement ce qu'elles faisaient déjà depuis longtemps en matière d'accueil, d'écoute, de réconfort et d'occupation des seniors. Un motif de satisfaction évident pour Mme Tresse, surtout qu'un financement de l'Etat a permis d'embaucher une permanente, Christiane Hans, qui fait mille choses à

la fois, dont une essentielle : « Veiller au grain ». A ses côtés, la présidente s'occupait plutôt de l'orientation de la maison : « Les gens doivent venir ici comme s'ils allaient dans leur famille. Il faut qu'ils en repartent contents d'avoir eu de l'information et d'avoir rencontré des amis ». Et d'ajouter : « Si ça marche, c'est parce qu'on se complète : l'un sait parler, l'autre sait faire un gâteau, ou ranger, écrire, poser du carrelage, bricoler, ou encore décorer, jouer de la musique... ». Et comme il est toujours

possible d'améliorer l'existant, elle a énuméré les domaines susceptibles d'être les uns revivifiés, les autres encouragés.

Geneviève Tresse a beaucoup donné. Aujourd'hui âgée de 70 ans, elle estime que l'heure de passer le flambeau a largement sonné « Mission accomplie. J pars sereine, mais ne voulais pas rester au conseil d'administration pour ne pas gêner et pouvoir continuer à venir... faire le ménage par exemple ». Finalement, elle siègera encore a bureau qui élira son successeur jeudi prochain.

Le club en chiffres

CARTE D'IDENTITE.-411 adhérents, dont 321 dames et 90 messieurs, dont l'âge moyen est de 71 ans.

DOYENS.-Mme Spanagle, 99 ans et M. Henrion, 92 ans. Les plus jeunes sont Christelle Trottmann (38 ans) et Jean-Luc Collardelle (44 ans).

ADHESIONS.-36 nouvelles adhésions en 2001 (26 dames et 10 messieurs) et 14 décès au cours de la même année. Le nombre des adhérents est en constante augmentation.

ACTIVITES HABITUELLES.-Couture, couvail, gymnastique, peinture sur soie, atelier patois, patchwork, seniorentanz, jeux, gymnastique douce, piscine, etc. Certaines activités ont disparu faute d'animateur ou de participants.

ANIMATIONS PONCTUELLES.-Confé-

rences, repas, spectacles en patois, journée "sport", expositions, projections, goûters, etc.

VOYAGES.-Scy-Chazelle, Kirrwiller, *Thermapolis*, Metz, Corse, rencontres avec les clubs d'Abreschviller, Bénestroff, Morhange et Vic-sur-Seille.

PERMANENCES.-La cigale (club d'investissement), les propriétaires bailleurs, *Hélène Saulnoise*, l'aide à la déclaration de revenus.

RELAIS PERSONNES-AGEES.-Il fonctionne tous les jours. En période de vacances, permanences les mardis et vendredis, de 9 h 30 à 11 h 30.

CLIC.-Centre local d'information et de coordination du Saulnois, lieu permanent d'accueil et d'écoute des personnes âgées. Une nouvelle mission pour *Les Retrouvailles*, tél. 03 87 86 93 56